



**Ministre de l'Agriculture, de
l'Agroalimentaire et de la Forêt**

Porte-parole du Gouvernement

Paris, le 15 décembre 2014

COMMUNIQUE DE PRESSE

—
**Revenu des agriculteurs : Un résultat globalement stable en 2014
après une baisse marquée en 2013 et des situations contrastées**
—

La Commission des comptes de l'agriculture de la Nation s'est réunie le 15 décembre 2014 pour examiner la situation économique prévisionnelle des exploitations agricoles en 2014.

Après trois années historiquement élevées et une baisse marquée en 2013, les résultats seraient globalement stables en 2014, avec des évolutions variables selon les indicateurs et les méthodes considérés.

Le compte de la branche agriculture fait apparaître une augmentation du **revenu net de la branche agricole par actif non salarié** d'environ 6% en 2014.

Le **résultat courant avant impôts, par actif non salarié**, des exploitations agricoles est quant à lui, une estimation établie en appliquant des indices d'évolutions conjoncturelles macroéconomiques aux données du RICA 2013 (il est calculé sur un échantillon représentatif de 7315 exploitations grandes et moyennes). Selon cette méthode, il diminuerait de 5% en 2014 pour s'établir à 24 400 euros en moyenne.

Les résultats seraient contrastés selon les productions.

Ils progresseraient pour la viticulture, dont la récolte est en hausse par rapport à celles exceptionnellement basses de 2012 et 2013, pour les élevages bovins laitier, suite à la revalorisation du prix du lait, et pour les élevages ovins et caprins.

Les résultats seraient globalement stables ou en légère baisse pour les élevages de volaille et pour les productions maraîchères.

Contacts presse

Service de presse de Stéphane LE FOLL - Tel : 01 49 55 59 74 ; Fax: 01 49 55 43 81 ; cab-presse.agriculture@agriculture.gouv.fr
Service de presse du ministère - Tel : 01 49 55 60 11 ; ministere.presse@agriculture.gouv.fr

Ministère de l'Agriculture, de l'Agroalimentaire et de la Forêt
Hôtel de Villeroy – 78 bis, rue de Varenne – 75007 PARIS
www.agriculture.gouv.fr - www.alimentation.gouv.fr

 @Min_Agriculture

Ils diminueraient plus fortement pour les grandes cultures et l'arboriculture, ainsi que pour les élevages de bovins viande et de porcins, confrontés à des baisses de prix au cours de l'année.

Les résultats définitifs du réseau d'information comptable agricole (RICA) ont par ailleurs confirmé la diminution des résultats en 2013, après trois années favorables, dans un contexte de repli marqué des prix des céréales et des oléagineux. Le résultat courant avant impôts, par actif non salarié, s'établit en 2013 à 25 500 euros en moyenne. L'effort d'investissement se maintient toutefois à un niveau élevé dans la plupart des orientations.